

COMUNICADO DEL BURO POLITICO

DEL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA

« El Buró Político del Partido Comunista de España se ha reunido el día 1 de julio para examinar la resolución del Buró de Información de los Partidos Comunistas, sobre la situación del Partido Comunista de Yugoslavia.

El Buró Político ha decidido unánimemente aprobar dicha Resolución y mostrar su total identificación con la apreciación que en ella se hace de la situación en el Partido Comunista de Yugoslavia y con la crítica de las graves faltas cometidas por el Comité Central de este Partido.

El Buró Político del Partido Comunista de España, seguro de interpretar el sentimiento y la voluntad de todos los militantes del Partido, expresa su agradecimiento a los Partidos hermanos firmantes de la Resolución, por la considerable aportación que ella representa para la consolidación y el desarrollo del frente comunista internacional, para el triunfo de la causa de la paz, de la democracia y del socialismo. Este agradecimiento va dirigido muy particularmente al Partido Comunista bolchevique de la U.R.S.S., el gran Partido de Lenin y Stalin, que en esta ocasión, como en las precedentes, ha dado las más concluyentes pruebas de la clarividencia, firmeza y vigilancia que llenan su historia y su vida gloriosas.

El Buró Político del Partido Comunista de España. »

Un comunicado del Secretariado del P.S.U. de C.

Con motivo de la Resolución del Buró de Información sobre la situación en el Partido Comunista de Yugoslavia, el P.S.U.C. ha hecho pública una declaración en la que dice:

« El Secretariado del Partido Socialista Unificado de Cataluña se ha reunido, a fin de examinar la resolución que el Buró de Información de los Partidos Comunistas y obreros reunido en Rumania, ha hecho pública sobre la situación en el Partido Comunista de Yugoslavia.

« El Secretariado del P.S.U.C., seguro de interpretar el sentir de todos los militantes ha aprobado unánimemente la siguiente resolución:

« El Secretariado del P.S.U.C. saluda la iniciativa del gran Partido Comunista (Bolchevique) de la U.R.S.S. de denunciar la falsa política del C.C. del Partido Comunista de Yugoslavia. De esta manera, ha aportado a los Partidos Comunistas de todo el mundo, una preciosa enseñanza que ayudará a la aplicación justa de la doctrina marxista-leninista-stalinista, a no cometer des-

viaciones nacionalistas, a aplicar consecuentemente los métodos del centralismo democrático, y a la justa comprensión del carácter y de la misión del Partido dirigente de la clase obrera y de las masas populares. »

En la pág. 4.

SE PUBLICA UN RESUMEN de las adhesiones de los Partidos Comunistas de varios países a la Resolución del Buró de Información sobre la situación en el Partido Comunista de Yugoslavia

LOS PRINCIPIOS del internacionalismo proletario y el Partido Comunista de España

« Hermosa lección sobre los más caros principios del internacionalismo proletario la que proporciona a la clase obrera mundial la resolución adoptada por el Buró de Información de los Partidos Comunistas con motivo de la situación creada en el Partido Comunista de Yugoslavia. Uno de los más graves cargos que la voz de los Partidos — voz leñada de autoridad, experiencia y fuerza — hace a los dirigentes del Partido Comunista de Yugoslavia se contiene en las palabras por las cuales les dicen que se han lanzado por la vía del desajustamiento del frente único socialista contra el imperialismo, por la vía de la traición a la causa de la solidaridad internacional de los trabajadores, pasando a las posiciones del nacionalismo.

« Inestimable ayuda presta a la histórica resolución del Partido Comunista y al pueblo de Yugoslavia al denunciar ante ellos lo funesto de una política que sólo puede conducir a la degeneración de Yugoslavia en una República burguesa ordinaria, a la pérdida de la independencia de Yugoslavia y a su transformación en una colonia de los países imperialistas. Pero gran ayuda es también la que presta al frente democrático y antimperialista y a la clase obrera mundial, en primer término, al revelar ante sus ojos con tan magistral trazo los principios impercederos, cada día más actuales y vigentes del internacionalismo proletario. « ¿Dónde está la raíz de estas graves palabras de la resolución a que nos referimos? En la raíz de nuestros principios, en la fuente del marxismo, en el Manifiesto Comunista cuyo centenario acabamos de conmemorar. « Su acción común (la del proletariado) por lo menos en los países civilizados — sentaba el Manifiesto — es una de las primeras condiciones para su emancipación.

« Bajo la gloriosa divisa «Proletarios de todos los países, unidos» la clase obrera ha realizado grandes y cruentas luchas, ha dado pasos de gigante y ha tomado el Poder y suprimido la explotación del hombre por el hombre en la sexta parte de la tierra: en lo que es hoy castillo de la democracia y la paz, taller del

socialismo, estrella del mundo: la Unión Soviética. Y si en épocas anteriores esa divisa era imposible, hoy, en la época del imperialismo agresor, es necesario mantenerla más alta que nunca porque es uno de los aires más seguros en la defensa de la democracia y la paz, en la marcha hacia el socialismo; porque en este período de agonia del capitalismo la lucha entre este de un lado y la clase obrera y las fuerzas progresivas de otro, no sólo no se amortigua sino que se acentúa como nos enseña el marxismo-leninismo-stalinismo y como fácilmente se puede apreciar.

« Las más puras esencias de la teoría marxista-leninista-stalinista se ven reflejadas en la resolución del Buró de Información de los Partidos Comunistas. « Con qué acento tan vigoroso surge siempre Lenin los principios del internacionalismo proletario! Y con qué seguridad obrera y de su primera gran creación, el Poder soviético, señalaba en su artículo «La Tercera Internacional y su lugar en la Historia: «La alianza internacional de los Partidos que dirigen el movimiento más revolucionario del mundo, el movimiento del proletariado para el derrocamiento del yugo del capitalismo, cuenta ahora con una base sólida que nunca: varias REPUBLICAS SOVIETICAS que convierten en realidad en escala internacional, la dictadura del proletariado, la victoria de éste sobre el capitalismo.

« Balmarte y Jaro como es la Unión Soviética de los principios del internacionalismo proletario, icono que fuerza su brava su guía, Stalin, el carácter internacional de la Revolución Socialista de Octubre! « La Revolución de Octubre — escribía en «Pravda» al cumplirse el décimo aniversario de aquella — no es sólo una revolución circunscrita «a un marco nacional». Es ante todo una revolución de tipo internacional, de tipo mundial, pues representa un viraje radical en la historia de la humanidad, un viraje del viejo mundo, del mundo capitalista, al mundo nuevo, al mundo socialista.



SEMANARIO.-Número 125.- Precio: 8 frs. 8 de julio de 1948

LA VOZ DE LA ESPAÑA QUE SUFRE Y LUCHA UN LLAMAMIENTO DE HEROES

por Enrique LISTER

El llamamiento de la Agrupación Guerrillera de Levante y Aragón resuena por todos los sitios en los ecos emocionados de la actividad y del apoyo de millares de españoles republicanos y patriotas y amigos de nuestro pueblo en todo el mundo.

La Agrupación levantina era ya conocida y admirada en el ámbito de nuestra Patria, entre todos los núcleos de emigrados y por los demócratas y hombres progresivos de todos los países.

Y es que la Agrupación Guerrillera de Levante y Aragón ha sabido conquistar, a través de cien combates gloriosos y de su actuación política y patriótica de primer orden, una autoridad y un gran prestigio.

La Agrupación Guerrillera de Levante y Aragón aparece como una fuerza surgida en el clima difícil de terror y de opresión, del régimen franquista y al mismo tiempo como algo conocido, tradicional y que se recuerda y se anhela. En efecto, ella lucha como la continuación tangible y creadora de la República, de todo el contenido histórico y social de nuestra guerra liberadora, y también va encarnando, a la par que prepara, el mañana feliz de la libertad de la Patria, de la España nueva que tenemos que conquistar, que vamos a forjar.

Cuatro años de luchas difíciles, de inenarrable grandeza, por la República y la democracia, dan a la Agrupación Guerrillera de Levante y Aragón los títulos prestigiosos que nacional e internacionalmente va conquistando.

La pelea de la Agrupación Guerrillera de Levante y Aragón, contra los chacales falangistas, es la prolongación de los 32 meses de nuestra epopeya. Ella representa así la Patria en armas, defendiéndose y haciendo girones en la noche del franquismo para abrirse paso a la luz de la libertad.

La Agrupación Guerrillera de Levante y Aragón es, además y sobre todo, una fuerza orientadora y organizadora de las masas campesinas españolas. Los campesinos de Teruel, de Castellón y Valencia y parte de los de Cuenca, Zaragoza, Huesca, Lérida, Tarragona, Guadalupe y Albacete se van organizando a su alrededor, la apoyan y luchan con ella.

La Agrupación Guerrillera de Levante y Aragón va contribuyendo a esa gran transformación que se produce en esas regiones campesinas de nuestro país en las que, hasta las masas que ayer estuvieron más atra-

sadas políticamente se van desplazando con resolución admirable, plenas de ansia de progreso social, al campo de la República y de la democracia.

La Agrupación Guerrillera de Levante y Aragón está haciendo de las regiones en donde radica y a las que irradia sus acciones y su influencia, un amplio pedazo de país nuestro, un bastión de resistencia que lucha por la República, un volcán bajo las plantas del franquismo.

De ese modo el prestigio y la autoridad de la Agrupación Guerrillera de Levante y Aragón es algo que no sólo abarca la Patria toda, sino que ha rebasado las fronteras. La Agrupación Guerrillera de Levante y Aragón es por el mundo la demostración de que nuestro pueblo continúa la lucha, de que la España popular y democrática es inabundante y que, en pie y en la lid, está dispuesta a vencer, está venciendo ya.

Todo eso es la Agrupación Guerrillera de Levante y Aragón. La voz patriótica que ha lanzado correspondiente a su talla y a su prestigio. A autoridad con que hoy cuentan los hombres que forman en las unidades de la heroica Agrupación Guerrillera de Levante y Aragón no ha sido fácil de conquistar; es el producto, el resultado lógico, de cerca de cuatro años de duros combates contra los verdugos franco-falangistas. Comenzaron siendo pocos, grupos sueltos de hombres heroicos, sin puntos de apoyo apenas, mirados con recelo por los campesinos, que desconfiaban, y con razón, de las anagazas de los chacales fascistas, y teniendo por tanto que luchar en condiciones verdaderamente difíciles; pero, sobre la marcha, en el combate diario, se fueron encontrando, se fueron reuniendo, fueron organizándose en unidades disciplinadas, con Estados Mayores capaces de planear y dirigir operaciones ofensivas, acompañadas del éxito en muchos casos.

Y según iba aumentando la capacidad combativa de los guerrilleros, y a medida que su lucha adquiría, de día en día, un carácter más político, de castigo de los bandidos falangistas y de defensa de los campesinos, las docenas de los primeros tiempos se convirtieron en cientos, transformándose al mismo tiempo la desconfianza de los campesinos en la ayuda decidida y abnegada de pueblos enteros, en muchos casos con el cura y alcalde a la cabeza.

Duro y glorioso camino es el recorrido por estos hijos de nuestro pueblo. Cuatro años de combates y de victorias al servicio de la República, en la lucha constante contra los verdugos franco-falangistas y todo su monstruoso aparato de represión.

Cuatro años en lucha a muerte contra un enemigo feroz y que emplea todos los medios de exterminio, desde cuerpos de ejército especiales, formados de gentes escogidas y armadas con toda clase de armas, hasta las contrapartidas compuestas de miserables, prácticos en toda clase de artimañas y crímenes. Cuatro años haciendo frente al enemigo abierto y declarado, a quien se le ve venir, y del cual se puede aceptar o evitar el combate según las conveniencias o posibilidades del momento; y contra ese otro enemigo más peligroso, más difícil de ver, y por lo tanto, más difícil de combatir y destruir, que es el provocador, el falangista, que se presenta como antifascista, o el antiguo antifascista que se ha vendido, que ha traicionado, y que solo busca el momento de entregar, de apunalar por la espalda, a sus compañeros de guerrilla. Como ocurrió con los provocadores de la F.A.I. de las minas de Cedrillas que, después de hacer caer en poder de la policía la organización ilegal de ese lugar, diciéndose perseguidos, lograron entrar en contacto con algunos guerrilleros para continuar su obra criminal.

« Había algo más triste que la represión, en esa lucha sin cuartel que los chacales fascistas llevaban implacablemente contra los republicanos que tenían el coraje republicano de no someterse a la despotía franquista. Era el silencio despectivo que se hacía en torno a su resistencia heroica. Silencio larvado de cobardía y de complicidad tácitas para los que querían tranquilizar su conciencia, enterrando para siempre el problema español después de haber preparado concienzudamente la liquidación de la democracia en España.

Muchos son los servicios prestados a la Patria por los guerrilleros de toda España; pero la Agrupación de Levante y Aragón ha prestado

uno de gran valor, el llamamiento a la unidad de todos los verdaderos españoles, de todos los patriotas dispuestos a participar en la acción común para terminar con el criminal régimen franquista.

El eco que está teniendo el llamamiento dentro y fuera del país, queda demostrado por el entusiasmo que levanta en fábricas y talleres, en aldeas y pueblos; la emoción y el entusiasmo con que se acogió y discutido entre los emigrados españoles; la rabia y la conmoción con que lo acogieron los jeffes faístas y los lacayos de los imperialistas anglo-sajones, los Prieto y Compañía. Y es que a nadie se le ha escapado la enorme importancia política de este documento, amigos y enemigos se dan cuenta de lo que puede representar el Consejo Central de la Resistencia como centro dirigente y coordinador de la resistencia, en todas sus formas, contra el régimen franquista.

El prestigio, bien ganado en su lucha por la República y la democracia, de la Agrupación Guerrillera de Levante y Aragón, es la mejor garantía de seriedad del llamamiento y de que, incluso los más exigentes, pueden tener la seguridad que, al dar su adhesión al mismo, se enrolan en el gran ejército liberador de la Patria. Porque la mejor garantía es esa; de quienes sale y de donde sale el llamamiento. Sale de la veterana y gloriosa Agrupación

LA LUCHA GUERRILLERA

CIUDAD-REAL.-Un guardia gravemente herido en combate

SALVAJES REPRESALIAS DE LOS FRANQUISTAS

Un grupo de guerrilleros que ha dado muestras de actividad en estos últimos tiempos en las comarcas del norte de la provincia de Ciudad Real, atacó por sorpresa hace unos días a una patrulla de la Guardia Civil. Los guardias, dominados por el súbito del ataque, reaccionaron muy débilmente al principio.

Uno de ellos cayó gravemente herido. Y los guerrilleros pudieron replegarse sin sufrir pérdida alguna. Fué después, cuando los guerrilleros emprendieron feroces batidas por las cercanías. En el curso de dichas batidas, las fuerzas franquistas no pudieron dar con los combatientes republicanos. Pero detuvieron a tres campesinos só pretexto de que estos habían ayudado a los guerrilleros en su repliegue. Los tres campesinos fueron salvajemente torturados por la Guardia Civil, que en todas partes apela a las más brutales represalias, a prácticas de terror salvaje, para contener el irrefrenable impulso de la lucha guerrillera y obstaculizar la ayuda que los campesinos prestan a los combatientes de la República.

CORDOBA

Un combate en Belmez en el que resulta herido un guardia

En el término municipal de Belmez, pueblo situado al norte de la provincia de Córdoba, en la comarca minera de Peñarroya, donde, como se sabe, la actividad guerrillera es muy intensa y continuada pese a las concentraciones de fuerzas represivas franquistas, se ha registrado días pasados un violento encuentro entre un destacamento guerrillero y otro de la Guardia Civil. Se cruzaron numerosos disparos entre ambas fuerzas en el curso del encuentro que duró varios minutos.

Uno de los disparos hechos por los guerrilleros alcanzó al guardia Silvio Díaz que resultó herido. Aprovechando la confusión que la herida del guardia produjo en las filas de las fuerzas franquistas, los guerrilleros se replegaron sin dejar rastro.

Un confidente paga sus culpas

El dueño del cortijo denominado «Casa Nueva», del término de Belmez, provincia de Córdoba, era un redomado falangista. No le bastaba con explotar despiadadamente a los obreros que trabajaban en su finca, sino que queriendo congraciarse con las autoridades y ganar honores, se dedicaba a la repugnante tarea de denunciar a los antifranquistas de dicha comarca.

Los guerrilleros de la zona tuvieron conocimiento de las actividades de ese falangista; y a los comprobados deudamente y días pasados se presentaron en el cortijo «Casa Nueva».

El miserable confidente, al encontrarse en presencia de los guerrilleros, muerto de miedo, trató de negar sus crímenes. Pero los datos que los guerrilleros poseían eran tan precisos, tan concretos, que el auxiliar de la Guardia Civil tuvo que reconocerlos y acabó por confesar todo.

Los guerrilleros le juzgaron y le condenaron a la última pena, sentencia que fue cumplida, con gran satisfacción de cuantos conocían las andanzas criminales del criminal falangista.



Otra de las fotos tomadas clandestinamente por un reportero americano en Madrid. Cueva en unos desmontes no lejos del centro. Visión de miseria que refleja la condición subhumana en que viven las masas populares bajo el franquismo.

EL LLAMAMIENTO DE LEVANTE ES ACOGIDO Y APOYADO CON GRAN ENTUSIASMO por la emigración republicana española

Las adhesiones y manifestaciones de apoyo al llamamiento de la Agrupación Guerrillera de Levante y Aragón que afluyen de todos los puntos donde residen emigrados españoles, alcanzan tal volumen que nos vemos en la imposibilidad material de publicarlas todas, ni aun extractándolas; y solo podemos reseñar en forma de relación escueta las que llegan a nuestro conocimiento.

Adhesión de la «Unión de Mujeres Antifascistas Españolas» y de la «Unión de Donas de Cataluña»

« La Unión de Mujeres Antifascistas Españolas y la Unión de Donas Catalanas, en nombre de las mujeres que luchan en la resistencia y de las que trabajan en la emigración, se adhieren en absoluto, con el mayor entusiasmo, al llamamiento de la Agrupación Guerrillera de Levante y Aragón.

Identificadas totalmente con los objetivos que señala el manifiesto, las mujeres de U.M.A.E. y de U.D.C. trabajarán por ellos hasta que todos los antifranquistas los hagan suyos. Trabajaremos por acortar los sufrimientos de nuestros presos, de nuestra infancia, de nuestro pueblo; para que no se malgasten los esfuerzos de los más valientes

de apoyo al llamamiento de la Agrupación Guerrillera de Levante y Aragón que afluyen de todos los puntos donde residen emigrados españoles, alcanzan tal volumen que nos vemos en la imposibilidad material de publicarlas todas, ni aun extractándolas; y solo podemos reseñar en forma de relación escueta las que llegan a nuestro conocimiento.

« La Unión de Mujeres Antifascistas Españolas y la Unión de Donas Catalanas, en nombre de las mujeres que luchan en la resistencia y de las que trabajan en la emigración, se adhieren en absoluto, con el mayor entusiasmo, al llamamiento de la Agrupación Guerrillera de Levante y Aragón.

Identificadas totalmente con los objetivos que señala el manifiesto, las mujeres de U.M.A.E. y de U.D.C. trabajarán por ellos hasta que todos los antifranquistas los hagan suyos. Trabajaremos por acortar los sufrimientos de nuestros presos, de nuestra infancia, de nuestro pueblo; para que no se malgasten los esfuerzos de los más valientes

La Unión de Mujeres Españolas «Mariana Pineda» en Méjico

La Unión de Mujeres «Mariana Pineda» en Méjico, celebró el 18 de junio una asamblea para estudiar y discutir el llamamiento de la A.G.L.

La asamblea expresó su adhesión completa al llamamiento de los héroicos guerrilleros. He aquí algunos extractos de la resolución adoptada por dicha asamblea.

« Concedimos con el llamamiento que hace el Manifiesto para que se realice la unidad de todas las fuerzas guerrilleras que en el interior del país combaten al franquismo, y con la propuesta de que sea constituido con urgencia el Consejo Central de la Resistencia, como órgano dirigente de esta lucha. Coincidimos con la oposición radical contra la capitulación, la transacción y la componenda que

con estas propuestas, hacemos constar que ya fué designada por nosotros una Comisión de nuestro seno que, bajo la dirección del Patronato de Ayuda, a las guerrillas que funciona en Méjico, discute y acuerde las propuestas para la formulación de un programa nacional que el Manifiesto propone, y realice una solidaridad efectiva, moral y política permanente hacia nuestros héroicos luchadores de España.

Firmar la resolución, la presidenta Doctora Trinidad Arroyo y la secretaria general, profesora Emilia Elias.

Adhesiones de Nueva York y de Londres

El Club Obrero Español de Nueva York ha dirigido una carta a los guerrilleros de Levante y Aragón, en la que expresa su incondicional adhesión al llamamiento de la A.G.L.

La carta ha sido firmada por el Presidente Manuel Magaña y 35 españoles más de diversos tendencias.

También ha sido enviada desde Londres, por el Comité Pro-Unidad Republicana, organismo que integran españoles de todos los sectores de la emigración, una carta en nombre de las ochenta y dos personas que lo constituyen, al Presidente del Gobierno de la República Española. En esa carta, el Comité Pro-Unidad Republicana de Londres pide la formación de un Gobierno representativo, la creación de un Frente Nacional Republicano y Democrático y la formación de un Consejo Central de la Resistencia.

La carta va firmada por los seis miembros del Comité. (Pasa a la 2 pág.)

A PARTIR DE ESTE NUMERO el precio de venta de cada ejemplar de **MUNDO OBRERO** es de **OCHO FRANCOS**

« Mundo Obrero » 8 francos

Un aumento de precio al que debe responder un aumento de lectores

El cariño de que « Mundo Obrero » se rodea por la inmensa mayoría de la emigración antifranquista nos ha permitido mantener un precio de venta sensiblemente inferior al de los otros periódicos españoles editados en Francia...

No había pasado desapercibido, ni para nuestros camaradas y amigos ni para nadie, lo reducido del precio que hemos venido sosteniendo y los sacrificios que ello nos acarrea.

« Mundo Obrero » se ve obligado a subir su precio, razón de más para agradarle.

Los principios del internacionalismo proletario y el Partido Comunista de España

(Viene de la 1.ª p.)

El fascista español, rejerirse en primer término a la magnífica e inolvidable ayuda que la U.R.S.S. nos prestó durante la guerra y que sigue prestando a nuestra causa ahora.

Más para los comunistas españoles — y para los trabajadores todos de nuestra Patria — no terminaron con nuestra guerra de frentes, las experiencias vividas de lo que esos principios valen.

El llamamiento de Levante es acogido y apoyado con gran entusiasmo

Desde Argel

En los medios de la emigración republicana de Argel se han redactado y firmado colectivamente cartas de adhesión al llamamiento de Levante.

Expresivas demostraciones de adhesión en Burdeos

Los camaradas de Burdeos han desarrollado y continúan desarrollando una intensa campaña para movilizar a la emigración en apoyo al llamamiento.

En Toulouse

Un grupo de obreros españoles que trabajan en los talleres « Peronnettes du Midi » en Toulouse, después de haber leído y discutido el llamamiento de la A.G.L., han acordado una resolución en la que manifiestan su adhesión a la propuesta de la A.G.L.

En Lyon

En Lyon tuvo lugar el domingo 27 de junio en la Sala de la A.R.A.C. una reunión a la que fueron convocadas todas las organizaciones antifranquistas.

MUCHO CUIDADO CON LAS MANIOBRAS DEL ENEMIGO!

Es preciso que llamemos la atención de nuestros compatriotas sobre una peligrosa maniobra que están desarrollando los falangistas contra la emigración republicana española en Francia.

Adhesión de los ex-deportados

El Comité Director de la Asociación de Ex-deportados Internos Españoles Antifascistas, reunido el 27 de junio, ha estudiado y discutido el llamamiento de la A.G.L., ha decidido por unanimidad adherirse con entusiasmo al mismo.

La movilización en Paris

Un grupo de 16 españoles antifascistas del 7 y 15 distrito de Paris, reunidos para estudiar y discutir el llamamiento de la A.G.L., acordaron también adherirse a dicho llamamiento.

La muerte a plazo fijo y los dos compadres

Y más le valió no verlo porque un « civil » de los que en Nogueruelas lo vieron no lo verá más. Entraron los guerrilleros en ese pueblo de Teruel, lo inundaron de propaganda, dieron un mitin en la plaza y destruyeron el cable de alta tensión que lleva la fuerza a las minas carboníferas.

« Mundo Obrero » 8 francos

Un aumento de precio al que debe responder un aumento de lectores

Mundo Obrero

El cariño de que « Mundo Obrero » se rodea por la inmensa mayoría de la emigración antifranquista nos ha permitido mantener un precio de venta sensiblemente inferior al de los otros periódicos españoles editados en Francia...

No había pasado desapercibido, ni para nuestros camaradas y amigos ni para nadie, lo reducido del precio que hemos venido sosteniendo y los sacrificios que ello nos acarrea.

« Mundo Obrero » se ve obligado a subir su precio, razón de más para agradarle.

Los principios del internacionalismo proletario y el Partido Comunista de España

(Viene de la 1.ª p.)

El fascista español, rejerirse en primer término a la magnífica e inolvidable ayuda que la U.R.S.S. nos prestó durante la guerra y que sigue prestando a nuestra causa ahora.

Más para los comunistas españoles — y para los trabajadores todos de nuestra Patria — no terminaron con nuestra guerra de frentes, las experiencias vividas de lo que esos principios valen.

El llamamiento de Levante es acogido y apoyado con gran entusiasmo

Desde Argel

En los medios de la emigración republicana de Argel se han redactado y firmado colectivamente cartas de adhesión al llamamiento de Levante.

Expresivas demostraciones de adhesión en Burdeos

Los camaradas de Burdeos han desarrollado y continúan desarrollando una intensa campaña para movilizar a la emigración en apoyo al llamamiento.

En Toulouse

Un grupo de obreros españoles que trabajan en los talleres « Peronnettes du Midi » en Toulouse, después de haber leído y discutido el llamamiento de la A.G.L., han acordado una resolución en la que manifiestan su adhesión a la propuesta de la A.G.L.

En Lyon

En Lyon tuvo lugar el domingo 27 de junio en la Sala de la A.R.A.C. una reunión a la que fueron convocadas todas las organizaciones antifranquistas.

MUCHO CUIDADO CON LAS MANIOBRAS DEL ENEMIGO!

Es preciso que llamemos la atención de nuestros compatriotas sobre una peligrosa maniobra que están desarrollando los falangistas contra la emigración republicana española en Francia.

Adhesión de los ex-deportados

El Comité Director de la Asociación de Ex-deportados Internos Españoles Antifascistas, reunido el 27 de junio, ha estudiado y discutido el llamamiento de la A.G.L., ha decidido por unanimidad adherirse con entusiasmo al mismo.

La movilización en Paris

Un grupo de 16 españoles antifascistas del 7 y 15 distrito de Paris, reunidos para estudiar y discutir el llamamiento de la A.G.L., acordaron también adherirse a dicho llamamiento.

La muerte a plazo fijo y los dos compadres

Y más le valió no verlo porque un « civil » de los que en Nogueruelas lo vieron no lo verá más. Entraron los guerrilleros en ese pueblo de Teruel, lo inundaron de propaganda, dieron un mitin en la plaza y destruyeron el cable de alta tensión que lleva la fuerza a las minas carboníferas.

EL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA a la Unión de Mujeres Antifascistas

Felicitación y ayuda a su labor abnegada en la Exposición

El Comité Central del Partido Comunista de España ha dirigido al Comité Nacional de la Unión de Mujeres Antifascistas Españolas la siguiente carta :

Paris, 26 de junio de 1948.

Mundo Obrero

EL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA a la Unión de Mujeres Antifascistas

Felicitación y ayuda a su labor abnegada en la Exposición

El Comité Central del Partido Comunista de España ha dirigido al Comité Nacional de la Unión de Mujeres Antifascistas Españolas la siguiente carta :

Paris, 26 de junio de 1948.

Al Comité Nacional de Unión de Mujeres Antifascistas, Paris.

Estimadas camaradas :

Correspondiendo a la amable invitación que oportunamente recibimos, hemos acudido a visitar la Exposición Internacional « La Femme en France »...

Tal esfuerzo es más digno de destacar teniendo en cuenta las dificultades y limitaciones que la vida en la emigración impone forzadamente. A pesar de esas dificultades y limitaciones os habéis propuesto, y lo habéis logrado, presentar un auténtico rincón de nuestra España...

Finalmente, os comunicamos que el Buró Político de nuestro Partido ha decidido entregar una suma de 50.000 francos, para contribuir a los gastos que la Exposición os ha ocasionado...

Recibid al propio tiempo nuestros cordiales saludos antifascistas. Por el Comité Central del Partido Comunista de España, Francisco ANTON.

La Confederación de Trabajadores de Cuba saluda a los guerrilleros de Levante

Durante sus deliberaciones, el XVI Consejo Nacional de la C.T.C. acordó dirigirse a los héroicos guerrilleros de Levante a través de un documento...

« Ello es una demostración del progreso creciente de la lucha que en el interior de España, libran con éxito las fuerzas guerrilleras.

« Ello es una prueba evidente de que los sacrificios de esa legión de patriotas, como Cristóbal García Agustín Zorosa, nuestro compañero Llerandi y tantos otros héroes de la lucha en el interior de España son sembrando la simiente que hoy fructificará en la consolidación y extensión del combate por la liberación de España.

LOS « COMBATIENTES REPUBLICANOS DE ESPAÑA » EN MÉJICO

El « Centro Cultural de Combatientes Republicanos de España » en Méjico ha dirigido a los gloriosos guerrilleros levantinos la siguiente carta :

Méjico D.F., 15 de junio de 1948. Jefatura de la Agrupación Guerrillera de Levante y Aragón.

El Centro Cultural de Combatientes Republicanos de España, integrado por hombres que sienten por nuestro pueblo una devoción acendrada por el heroísmo, abnegación y patriotismo de esos gloriosos guerrilleros, al conocer el emocionante y viril llamamiento que hace esa Agrupación patriótica en su Consejo Central de la Resistencia...

« Con el deseo de poder tomar parte muy pronto en esa gloriosa lucha, os saludan con verdadero afecto, Por el Centro Cultural de Combatientes Republicanos de España, Presidente.

¡Españoles! Escuchad las emisiones de RADIO ESPAÑA INDEPENDIENTE

que transmite todos los días a las 4.30, 5.30, 6.30, 7.30 de la tarde, por campos de ondas de 195, 23, 34,2 metros; a las 8.30, 9.30, 10.30, 11.30, 12.30, de la noche.

por campos de ondas de 23, 29,2, 32, 34, 40,4 y 46 metros; y a todas las horas mencionadas por onda de 255 metros.

En Lyon tuvo lugar el domingo 27 de junio en la Sala de la A.R.A.C. una reunión a la que fueron convocadas todas las organizaciones antifranquistas.

Penetración y preparativos de los imperialistas yanquis en España Una nueva refinería de petróleo

El «Diario de la Marina», periódico que por su entronque con Falange, suele estar bien informado de los pasos franquistas, anuncia que próximamente será firmado un convenio por el cual las compañías norteamericanas «Texaco Oil Co.» y «American Oil Co.» de acuerdo con el Gobierno de Franco, montarían una nueva refinería de petróleo en Levante. La refinería será instalada en un lugar próximo a la desembocadura del Ebro que todavía no ha sido revelado.

Los falangistas quieren imponer a los obreros por medio de coacciones mayor rendimiento en el trabajo

por Vicente ARROYO
En los primeros días del pasado mes de junio, del 5 al 8, se celebró en Barcelona, el Congreso Nacional de los Ingenieros Industriales.
El tema central del Orden del Día ha sido: «La eficiencia industrial y laboral en la producción.»

LOS QUE SE BENEFICIAN CON EL RÉGIMEN FRANQUISTA Fabulosas ganancias de las grandes empresas

En números anteriores hemos publicado algunos comentarios sobre la catastrófica situación económica a que el régimen franquista ha conducido a la nación española, imponiendo a la inmensa mayoría del pueblo una situación de hambre y miseria sin precedentes.

Como en virtud del convenio citado será ampliada también, de la misma forma que se construye la refinería de Levante, otra ya existente en Cartagena, y como los americanos controlan la refinería de Tenerife...

La comarca de Algeciras, sometida a una sangüinaria represión franquista DOS NUEVOS CASOS DE «LEY DE FUGAS»

En la comarca de Algeciras donde hace unos días fueron asesinados, según informáramos en nuestro número anterior, cinco campesinos, la represión de la Guardia Civil contra la población del campo revierte caracteres de criminalidad exacerbada.

Table with financial data for various companies like Naviera Aznar, Sociedad Nacional Industrial, etc., showing reserves and benefits.

CON LOS de Levante

—¿Pero cómo? ¿Es posible que sean ustedes?
—Sí, señor, los mismos. Así, que andando. Levántese que hay prisa.
Se tiró de la cama y de un traspás fue a parar adonde un guerrillero probaba su máquina de escribir.

Un mitin de France-Espagne en Boucau

Ha tenido lugar hace unos días un mitin convocado por el Comité France-Espagne de las localidades Boucau y Tarnos en los Bajos Pirineos.

Una bandera y una carta

—Y eso qué es, señor sargento? —le preguntó una vez un campesino.
—Pue eso... ¡jezo e la negasión!
La gente le odiaba porque además de estúpido era cruel; pero a su mujer no la quería mal.

Es decir, que en 1947, estas nueve empresas de distintas industrias, tomadas entre las numerosas empresas análogas, han obtenido beneficios por valor de 34.990.000 pesetas...

LA LUCHA GUERRILLERA BADAJOZ Los guerrilleros capturan armas de los somatenistas

Noticias procedentes de Extremadura indican que los guerrilleros que operan en la parte oriental de la provincia, en las zonas lindantes con las de Ciudad Real y Córdoba, han llevado a efecto, días pasados, una audaz y fructífera acción de captura de armamento.

¡DEMOCRATAS DE EUROPA Y DEL MUNDO!

Varios antifranquistas más José Satué Malo Isidoro Calvo Abad Manuel Alvaro Carbajosa Cecilio Mesa Ventanilla Ambrosio Gomez Valcarcel Vicente Muzas Camas Felix Burguete Garcia Manuel Benitez Ruffo...

La posición de la U.R.S.S. en el problema alemán

Una política de principios frente al chantaje y a la amenaza

En la discusión sobre el problema alemán cada día aparece más claro a los ojos de millones de seres humanos que hay en juego dos políticas...

La política de la Unión Soviética se basa en la aplicación de los acuerdos de Potsdam, firmados por Stalin, Truman y Attlee...

La expresión de esa política ha sido una serie de violaciones de los acuerdos de Potsdam, de provocaciones y de amenazas...

La propaganda imperialista trata de justificar esta política de desprecio a los compromisos de Potsdam...

El frente comunista internacional vanguardia de la paz y de la lucha antiimperialista

manifestación unánime su adhesión a la Resolución del Buró de Información

Los partidos comunistas de todo el mundo, están manifestando su adhesión a la causa del internacionalismo proletario...

En las resoluciones de los diferentes Partidos se segunda el llamamiento de la Resolución del Buró de Información...

El Partido Comunista de los Estados Unidos dice, entre otras cosas, en su resolución: «A pesar de la traición de la dirección del Partido Comunista...

El Comité Central del Partido Comunista (bolchevique) de la U.R.S.S. ha decidido rechazar la invitación del Partido Comunista yugoslavo...

NUEVA AMENAZA de guerra en Palestina

El mediador de la O.N.U. propone el plan de los imperialistas abandonando el de las Naciones Unidas

En vísperas de expirar la tregua de 4 semanas en Palestina el mediador nombrado por las Naciones Unidas ha dado a conocer sus propuestas de paz...

Todo el territorio árabe de Palestina pasa a formar parte de la Transjordania, pero además, se modifican las antiguas fronteras de Israel...

En la propuesta de Bernadotte, Jerusalén debe pasar a formar parte del territorio árabe, en lugar de su internacionalización...

Los dientes del dragón Los acuerdos bilaterales descubren más los propósitos imperialistas del Plan Marshall

Cuando Molotov decía en la Conferencia de París de julio de 1947, que el principio esbozado en torno a las propuestas de Marshall...

La historia del plan Marshall, desde que fue esbozado a luz en Harvard, es la historia de un innoble chantage en el cual el traficante va apretando cada vez más los tornillos...

El mero hecho de haber obligado a los países que han caído en el «plan», a firmar esos acuerdos bilaterales, particulares cuando al principio se pretendía que la elaboración del programa y su aplicación serían efectuadas por un organismo conjunto...

EN LA U.R.S.S. Una casa de huérfanos militares recibe el nombre de RUBEN RUIZ IBARRURI

Los progresos de la reconstrucción en Polonia. Vista del pabellón de la siderurgia en la Feria Internacional de Poznan.

El Ejército democrático griego está haciendo fracasar la ofensiva monárquico-fascista

Más de 76.000 pesos recaudados para las guerrillas de Levante

EN MEJICO Durante dos semanas, la huelga de solidaridad de los obreros portuarios ha tenido paralizado el puerto de Londres...



La gran ofensiva montada por los generales norteamericanos contra el Ejército democrático griego está teniendo malas consecuencias para sus iniciadores...

Las experiencias de la huelga del puerto de Londres

Durante dos semanas, la huelga de solidaridad de los obreros portuarios ha tenido paralizado el puerto de Londres. Ninguna maniobra por parte de los dirigentes reformistas...